



FEDERATION AERONAUTIQUE LUXEMBOURGEOISE
MEMBRE DE LA FEDERATION AERONAUTIQUE INTERNATIONALE (F. A. I.)
ASSOCIATION SANS BUT LUCRATIF FONDÉE EN 1909
Sous le Haut Patronage de S.A.R. Louis de Nassau, Prince de Luxembourg

Rapport de la Commission Sportive Nationale pour l'année 2022

1. Composition de la COMMISSION SPORTIVE NATIONALE 2022

Président: WEBER Army

Vice président : MATTIUSSI Ernest

<u>Membres:</u>	Armand Stieber	Aéromodélisme
	Roy Ostrowski	Aéromodélisme
	Claude Eschette	Aviation moteur
	Jean Klein	Aérostation
	Marc Ewerling	Parachutisme
	Rob van der Poel	Vol Libre
	Tom Scholtes	Vol à Voile
	Frank Engel	Président FAL
	Jean Lorang	Trésorier FAL
	Jean-Claude Weber	Secrétaire FAL
	Ernest Mattiussi	Vice-président FAL

2. Réunions lors de l'exercice 2022

La Commission Sportive Nationale s'est réunie 5 fois pendant l'exercice en cours.

3. Résultats et événements dans les diverses branches

Suite à la levée des restrictions liés au COVID, les championnats ont pu être organisés normalement. En aéromodélisme, les différentes classes ont pu faire leur championnat. Malheureusement, en classe F3U, le club a cessé son activité (FPV Nation) et aucun championnat dans cette classe a concouru.

Malheureusement en parachutisme, on n'a pas non plus su organiser un championnat, comme il y avait aussi manque de concurrents motivés, et aussi à cause des problèmes administratifs auxquels le CPL doit faire face.

Les concours internationaux ont repris également, et bon nombre de pilotes ont participé à des championnats internationaux.

Aérostation

Le championnat national (organisé en collaboration avec les copains belges et néerlandais) a encore une fois été en Belgique. Le BBT a profité d'une bonne météo, ce qui a permis de faire 6 vols avec 22 tasks. Nico Betzen devient champion national, devant son fils Christophe Betzen et Claude Kraft se classe 3ème. Nico Betzen se classe au total en bonne

7e place, Christophe en 16ème et Claude Kraft 27ème sur 38 pilotes dans le classement total toutes nationalités confondues.

Comme épreuves qualificatives, il y a eu la coupe d'Europe à Mainfonds, où Christophe Betzen se classe très bon 4e sur 32 pilotes, et Georges Klomp 21e.

Aux 24e championnat du Monde à Murska Sobota /Slovénie, Christophe Betzen se classe 31e sur 105 pilotes, et son père Nico Betzen se retrouve en 70e place. Christophe Betzen continue donc à très bien voler et obtient d'excellents résultats. Il se classe encore 7e sur 31 aux German Nationals Thüringen, mais cette compétition ne compte pas pour le calcul de la Ranking List. Dans cette dernière, la suite des pilotes est: Christophe Betzen, Nico Betzen, Claude Kraft, Colin Weber, Clement Mignot et finalement Georges Klomp.

Aeromodélisme

Les manches ont pu reprendre et ont été organisés par l'ACD (championnat Planeur F5J et manches dans les classes F3A, F3M) et l'AME ainsi que par le MFK Bech pour les classes F3A et F3M.

Les champions respectifs sont Marc Buttel en classe F5J (suivi de Guy Fonck et Romain Thill), Marc Weber en F3A-FAI (suivi de Philippe Poecker et Philippe Lee); Armand Stieber en classe F3A-Nationale (suivi de Christian Theisen et Guy Fonck). Finalement en classe F3M, le jeune Alex Madeira est champion devant Marc Buttel et Armand Stieber.

Parachutisme

Même si des dates ont été prévues, il n'y a malheureusement pas eu encore de championnat en parachutisme. Espérons que cette situation ne perdurera pas.

Vol à Voile

Une bonne saison peut être retenue pour les pilotes du CLVV, avec l'essor du jeune Jules Mathay qui a su bien progresser et qui a réalisé de beaux vols au départ de Useldange, mais aussi au départ de Fayence dans les alpes. Adrien Ries a également bien volé en classe 20 m au départ de Useldange. Dans les Alpes, il réussit son vol de badge d'or avec 300 km en triangle déclaré et le gain de 3000 a été possible grâce à un arrêt à basse altitude du moteur et des plafonds excellents dans les hautes alpes.

Guy Bechtold conserve sa classe et se classe au top dans les divers classements internationaux du concours online. Il reprend du plaisir à voler dans les alpes et profite d'une semaine avec des conditions excellentes pour voler en biplace avec divers pilotes.

Pour l'année 2022, les sportifs suivants sont déclarés champions, respectivement vainqueur de la coupe de Luxembourg en vol à voile dans les classes prévues :

Classe Open:	Guy Bechtold Guy Bechtold	Champion national Vainqueur de la Coupe de Luxembourg
Classe 18m:	Tom Scholtes Arny Weber	Champion national Vainqueur de la Coupe de Luxembourg

Classe 15m/Standart:	Adrien Ries Adrien Ries	Champion national Vainqueur de la Coupe de Luxembourg
Classe biplaces 20m:	Guy Bechtold Guy Bechtold	Champion national Vainqueur de la Coupe de Luxembourg

Arny Weber réussit enfin après sa deuxième tentative le gain de 5000 m, qui lui manquait pour l'obtention de l'insigne d'or avec 3 diamants de la FAI. Ayant réalisé tous les vols en France, c'est l'aéroclub de France qui a décerné cette insigne à Arny.

Notons que la plateforme de classement online a été changée en 2022 en faveur de weglide (www.weglide.org) qui permet de classer plus facilement les vols selon leurs catégories, et qui est aussi une plateforme plus dynamique.

Classement des pilotes aux divers compétitions weglide en dehors du Luxembourg :

Guy Bechtold	Europa Espagne Afrique	4/ approx 4000 2/102 1/203	
Arny Weber	France	41/1405	18e/516 classe 18m :)
Jules Mathay	France:	211/516	54e/186 Juniors classe 18m
Alex Krieger	France	134/516	classe 18m
Adrien Ries	France	289/516	75e /186 Juniors classe 18m

Compétitions internationales:

Diana Schuit se classe 12e sur 12 en classe 18 m lors des WWGC à Husbands Bosworth du 14 au 26 août 2022.

Vol Libre

Plusieurs pilotes ont participé à des compétitions internationales, comme le Belgian Open à Priehadita, le French Open, l'Open d'Alsace et Pfalz, ou encore le Naviter Open. Etienne Coupe se classe devant Frédéric Clause et Guisepe Simone dans le classement des compétitions FAI.

En championnat national, Dominique Nélis s'impose devant Torsten Hößler et Nick Hünerasky en classe standart.

En coupe de Luxembourg, c'est Claude Kongs qui se classe devant Mario Sousa et Guisepe Simone.

Dans la classe sport, avec des parapentes plus performants, il n'y a pas eu assez de compétiteurs.

En championnat du monde en vol libre, classe 2, à Aspres sur Buech du 23 juillet au 6 août, Rob Van der Poel se classe très bon 7e sur 12 pilotes.

Il réalise au départ de Aspres un beau record de distance sur triangle libre de 326,80 km en classe 2 avec son Aeriane Swift Light électrique.

Aviation moteur

Le rallye de l'Aerosport a dû être annulé à cause de la météo, et le rallye de l'AOPA a eu lieu, mais les lauréats n'avaient pas de licence sportive de sorte que la FAL ne peut honorer un champion.

Aerobatics

Cyrial Talon se classe en premier suivi de Alex Hory dans la catégorie unlimited au championnat national organisé en concordance avec le championnat belge à Kockside. Etienne Jacqué est le meilleur luxembourgeois dans la catégorie advanced.

Du 3 au 13/08 à Leszno (Pologne) lors des World Aerobatic Championship, en classe unlimited le classement est comme suit: 18e Talon Cyrial 23e Hory Alex 34e Varinot Philippe et en Freestyle 7e Talon Cyrial 13e Hory Alex 14e Varinot Philippe.
Le Luxembourg se classe 5e équipe dans cette compétition.

Aux championnats de France catégorie Unlimited, nos pilotes se classent comme suit: 11e Hory Alex 17e Varinot Philippe, et 18e Talon Cyrial sur 18 pilotes. Bon résultat pour Alex Hory, comme ce fut une compétition de très haut niveau avec des scores très élevées. En effet les 3 premiers pilotes : Oddon, Vanel et Orłowski ont fait respectivement 1, 3, 2 au WAC.

Aux championnats d'Allemagne et aux championnats de Suisse, Cyrial Talon se classe 3e (hors concours).

Divers

Le tableau des records sera mis à jour dans la section download sur www.aeroclub.lu